

hat die Herrschaft an sich gerissen und ist mit allen Rähnen auf dem Wasser, um Deine Flotte zu fangen!"

Hier verstummte der Neger für einen Augenblick, um Luft zu schöpfen. Die langwährende, ununterbrochene Anstrengung seiner Körperkräfte beim Rudern raubte ihm noch nachträglich für Minuten den Atem.

Ben Sidi erschraf. Die Flotte mit samt der Ladung und den darauf befindlichen Sklaven repräsentierte fast die Hälfte seines Vermögens.

„Und was that Abdallah?“ frug er hastig.

„Herr,“ keuchte der Schwarze, „der Feinde sind zwanzig mal mehr als wir. Euer Diener landete deshalb auf der Sisu-Insel, wo er die Ladungen bergen und die Rähne aufs Land ziehen ließ. Die Insel hat, wie Ihr wißt, nur einen Anlegeplatz, der sich leicht verteidigen läßt. Trotzdem stellte er noch Wachen rings um die Insel auf.“

„Abdallah hat weise gehandelt“, antwortete Ben Sidi. Dann wandte er sich an Sefe.

„Auf,“ rief er diesem zu, „eile voran! Dreißig der kräftigsten Neger sollen sich zum Einschiffen bereit halten. Wir nehmen die drei besten Bote. Gewehre und Patronen will ich selbst an die besten Schützen verteilen, die übrigen mögen sich mit Speeren, Säbeln und Beilen bewaffnen. Die zurückbleibenden zwanzig sollen die Heerden einstweilen in die Pallisaden treiben, niemand kann wissen, zu welchen Unternehmungen die Raubgier Malinge hinreißen wird. Schicke auch Boten an die Missionare und in den Ort, damit das Geschehene dort kund werde. Wer kann wissen, ob Malinge nicht die Küste brandschatzen wird!“

Sefe eilte im schnellen Laufe voran, gemessenen Schritts folgte ihm Ben Sidi. Seine Stirn war umschattet, sein Herz von Sorgen schwer. —

Sefe ward der Schutz der Tembe Ben Sidis übertragen. Die Kinder mußten innerhalb der Pallisaden bleiben. Der Araber empfahl seine Gattin und die Kinder dem besondern Schutze und der besondern Sorgfalt Sefes. Wer konnte wissen, was während seiner Abwesenheit vorfiel. Solche Umwälzungen in Negerreichen schlugen oft weithin Wellen. —

II.

Ben Sidi's Elfenbeinflotte und der Aufstand auf Ukerewe — Lebte Bruno's Vater noch?

Bald waren die dreißig Neger, von Waffen starrend, am Strande des Sees versammelt unter der Führung Ben Sidis. Dieser trug den schnellfeuernden Hinterlader am Riemen auf dem Rücken, zwei Revolver, ein breites Araberschwert und zum Überfluß noch ein kostbarer, scharfgeschliffener Dolch vom feinsten Stahl vervollständigten seine Ausrüstung.

In drei Bote verteilt stieß die Mannschaft vom Lande ab. Diese Fahrzeuge waren im Stande, die drei- und vierfache Zahl der Neger aufzunehmen (als zehn); ja die eigentlichen